

# *L'Amérique latine perd 43 milliards de dollars de flux financiers illicites*

---



Lima, 29 janvier (RHC)- Les flux financiers illicites causent des pertes annuelles de 43 milliards de dollars aux pays d'Amérique Latine et des Caraïbes, selon une étude présentée par l'organisation non gouvernementale Tax Justice Network.

Ce montant représente 20,4 % des budgets nationaux de santé publique, selon la recherche sur la vulnérabilité et l'exposition au risque des flux financiers illicites (FFI) en Amérique latine.

Il précise que la région constitue une partie importante des FFI provenant du commerce international et définit ces flux comme des transferts d'argent d'un pays à un autre légalement interdits.

Le concept englobe les flux de capitaux d'origine illégale (blanchiment d'argent classique, armes, drogues, trafic d'êtres humains, corruption) ainsi que les flux de capitaux d'origine légale (évasion et évasion fiscales).

'Les FFI affectent les économies, les sociétés, les finances publiques et la gouvernance des pays latino-américains et de tous les autres pays', a déclaré Javier García-Bernardo, chercheur au Tax Justice Network.

Les FFI, indique le rapport, sont transférés par des canaux groupés en quatre catégories, l'investissement direct étranger (entrée et sortie), le commerce (importations et exportations), les dépôts bancaires (passifs et actifs) et les investissements de portefeuille (entrées et sorties).

'Les flux financiers illicites sont facilités par des possibilités législatives telles que le secret ou une législation laxiste', a ajouté Garcia-Bernardo, qui a cité comme exemple les îles Caïmans, le Panama et les Bahamas, qui facilitent le transfert de FFI. Luis Moreno, représentant de l'organisation non gouvernementale Réseau Latino-américain pour la Justice Économique et Sociale (Latindadd), a expliqué que dans le cas du Pérou, le secret financier est protégé par la Constitution, Mais qu'une règle récente veut que les banques rapportent l'équivalent de plus de huit mille trois cents dollars.

Source Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/246091-lamerique-latine-perd-43-milliards-de-dollars-de-flux-financiers-illicites>



**Radio Habana Cuba**